

Oftinas y Talleres Sagasta, 55 y Cid, 12
teléfono 1621. Apartado, 171
ALICANTE
Un mes 2'50
Provincia trimestre 8'75
EDICIÓN DE LA NOCHE
Franqueo concertado

El Luchador

15 Cent

DIARIO PUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ EN 1912

25° Año. Número 8815
Viernes 9 de Abril de 1937
ALICANTE: Estación invernal superior a todas las del Mediterráneo. Clima incomparable
Temperatura media 17'4

Viva la República!

¡Y dicen que quieren salvar a España!

Turbas de foragidos con uniformes de italianos cometen las mayores fechorías en Sevilla

Como consecuencia de gravísimos incidentes entre oficiales italianos y españoles, varios de éstos han sido fusilados, con gran indignación de requetés y absoluta indiferencia de los falangistas

En Sevilla hay más de veinte mil heridos, muchísimos de ellos sin sitio para atender a su curación por estar los Hospitales abarrotados

La intranquilidad en el campo rebelde por la marcha de los acontecimientos de la guerra, alcanza extremos de espectacular e inconcebible pánico colectivo en Andalucía, incrementada aún más por las discordias entre requetés, falangistas afiliados a Renovación Española, militares y religiosos.

Todos tratan de sacar el mayor partido posible de este caos en que se debate en los promotores de la horrible tragedia que arruina a España y de ahí, el estado de angustiosa alarma e inseguridad en que se desenvuelve la vida en los campos andaluces y el retraimiento de toda clase de turistas, que en esta época llenaban el país.

Para dar idea de esta repulsa a cuando en la zona rebelde ocurre, basta decir que durante la «Semana Santa» solo se aventuraron a traspasar la frontera de Gibraltar para ir a Sevilla, siete súbditos ingleses, dos holandeses y cuatro argentinos.

Uno de los primeros personajes destacado en las esferas oficiales de Gibraltar a su regreso no se ha recatado en manifestar su hondo desagrado por el total desbarajuste y libertinaje que reina en la España fascista.

—Sevilla— dice el viajero inglés— ha perdido aquella maravillosa visión de ciudad encantada. El desorden impura en todos los medios y el desasosiego salta a la retina del más optimista. El vecindario, incluso aquellas esferas más afectas a los rebeldes, sufre de indignación. Están hartos de dirigir las humillaciones y vejámenes de odio ordenado que les someten en los invasores italianos, que han convertido la ciudad en campo de sus fechorías. A toda hora, día y de noche, los escándalos adquieren tonalidades trágicas; en los colmados, en los cafés en los prostíbulos donde esa escoria social, que con uniforme de soldado, ha enviado Italia se divierte apaleando a los hombres y al rajando a las mujeres, emborrachándose y destrozando muebles y tiendas, para salir pistola en mano negándose a pagar consumiciones y perjurios.

—El día de Viernes Santo, en un restaurant del Pasaje del Duque, paseó un soldado italiano y sin mediar palabra, disparó varios tiros sobre un colega español que quedó muerto. Al ruido de las detonaciones acudieron guardias, pero al tra ar de defender al asesino, en auxilio de éste acudieron más de veinte compañeros suyos que se lo llevaron amenazando a los guardias con disparar sobre ellos.

Los hoteles se arruinan pues el viajero que pagaba, ese brilla por su ausencia. En cambio ocupan las mejores habitaciones italianos, alemanes y fascistas que pagan precios irrisorios y obligan a darles un trato de príncipes.

En voz baja, porque la pro es de otra forma significa la muerte inmediata, el dueño del hotel y los camareros que me servían me expresaron su profunda angustia por la catástrofe que los rebeldes han traído a Sevilla.

—Este desenfreno vergonzoso, humillante— que pueblo que engañan un adarme de dignidad no puede tolerar— a que los invasores han cometido a Sevilla, ha traído la natural reacción de la oficialidad española. Son rigurosamente ciertos los gravísimos incidentes que han ocurrido para con los invasores ha dado como resultado el fusilamiento de algunos tenientes y capitanes del Ejército rebelde. Las ejecuciones se realizaron en Tablada y ello ha producido enorme indignación entre los requetés y absoluta indiferencia entre los falangistas, que sienten profundo odio por los militares, que en Algeciras, Ojuna y San Roque han desertado a

sus centurias y han destituido al jefe de Propaganda Rogelio Espinosa, al jefe de la Junta Local, Juan Sánchez y a un Comandante y General de Guardias Civiles Fascistas llamado Ramón Fierro y al Comandante Militar y Jefe de Falange en La Línea, capitán Giménez, que además está en prisión.

—A todas estas ferocidades, he de añadir el doloroso espectáculo que presenta la desdichada ciudad andaluza, convertida hoy en un inmenso Hospital. Por calles, plazas y jardines, dando una nota horripilante se ven millares de soldados sin curar aun de sus lesiones, que han sido dados de alta, para que sus camas sean ocupadas por los constantes convoyes que de heridos llegan a la población. Según la estadística que me facilitó un jefe de Sanidad Militar, en Sevilla hay en estos momentos más de 20.000 hombres heridos, muchos de los cuales no tienen donde cobijarse, porque Hospitales, Asilos, Escuelas y Teatros— todos convertidos en puestos de socorro— están abarrotados de víctimas que llegan de los frentes de Córdoba, Madrid y Norte.

—Esta es la verdadera y espantosa situación de Sevilla, invadida por una plaga de pobres hambrientos, que se caen de necesidad por las calles, entenebrecen el ánimo más sereno, con sus quejas, más las limeras cuando las patrullas de fascistas los apalean con vergajos para que desaparezcan del centro de la ciudad.

—Y me olvidaba de una cosa muy interesante... No hay manera de conseguir que se acepte un billete de los «editados» en Alemania por Franco... Los estampillados por Burgos antiguo, también se resisten a tomarlos.

La Decoradora.—Altamira, 20

PINTURAS de EMILIO VARELA

Un importante donativo del Sindicato de las Industrias Pesqueras de Campello y Barcas de Santa Pola

El General de la 6.ª Brigada de Infantería y Comandante Militar de Alicante, don Mariano Gamir, nos ha remitido la siguiente carta, que publicamos muy gustosamente:

Alicante, 8 de Abril de 1937.

Señor Director del diario EL LUCHADOR.

Plaza.

Por señor mío:

Por el lo estima interesante para ser publicado en el periódico de su digna dirección, quiero manifestarle que el Sindicato de las Industrias Pesqueras de Campello y Barcas de Santa Pola, afecto a la C. N. T. A. ha puesto a mi disposición 4.897 pesetas de donativo, resultado de un ahorro obtenido en una remisión a Madrid de pescado. Yo a mi vez he puesto este donativo a la del Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la Guerra, haciendo el giro a Valencia por el importe de esta cantidad. Este nobis rasgo debe ser conocido por todos y por ello recurro a su exquisita amabilidad para que estema que debe ser publicado.

Aprovecho gustoso esta ocasión que me permite ofrecerse como s. s. d. e. s. m. Mariano Gamir

En el Consejo de Ministros verificado ayer en Valencia

Se acordó la celebración del 14 de Abril en la forma que las circunstancias determinan

Y se aprobó un trascendental decreto de la Presidencia

Valencia, (teléfono). — Ayer se reunió el Gobierno en Consejo de ministros, a las cuatro de la tarde.

La reunión terminó a las ocho y cuarto de la noche.

Facilitó la referencia el ministro de Sanidad y Asistencia Social, camarada Montseny, y entregó a la prensa la siguiente nota:

«Uno de los acuerdos más importantes tomados en el Consejo de ministros de hoy es el que se refiere a la festividad del próximo 14 de Abril.

El Consejo ha estimado, unánimemente que el 14 de Abril debe conmemorarse trabajando todo el mundo, como homenaje a los combatientes y demostración viva de adhesión al régimen, invitando a los trabajadores y a los funcionarios a entregar el importe del jornal del día, dándolo a beneficio de los hospitales.

Creemos que es esta la mejor y más elocuente manera de demostrar la absoluta compenetración del pueblo y del Gobierno y la voluntad de colaborar en el triunfo, de un modo eficaz y directo.

Como único acto oficial en esa fecha, se ha acordado celebrar, de forma austera, una recepción ante el Presidente de la República, en la cual todos los partidos y organizaciones podrán reiterar, una vez más, la fidelidad a los postulados democráticos, que simboliza hoy más que nunca el 14 de Abril.

Otro acuerdo de extraordinario interés es la aprobación de un decreto de la Presidencia dando facilidades a cuantos voluntariamente se pasen a nuestras filas de los que luchan en el campo rebelde, asegurándoles el respeto a la vida e incluso garantizándoles el retorno a la existencia legal, si pueden demostrar que fueron obligados a hacer armas contra el régimen legítimamente constituido.

Se han aprobado otros decretos interesantes de Justicia, Obras públicas y Sanidad.

He aquí el decreto aprobado en el Consejo, al que se alude en la referencia de la reunión:

«Al estallar la criminal sublevación militar, que desde el mes de julio ensangrienta nuestro suelo, los rebeldes, falando a sus promesas más solemnes, y utilizando las armas que les confiara el Estado, sólo y exclusivamente para defender a la República y a su Gobierno legítimo, lograron dominar parte del territorio nacional, y cuyos habitantes se impusieron brutalmente por el terror. Y aunque desde el primer momento se consagraron a la repugnante tarea de eliminar violentamente a los dirigenes obreros y a cuantos se habían significado públicamente en su amor al régimen republicano, cometiendo crímenes monstruosos, que la Historia registrará para ignominia de quienes los perpetraron, es evidente que todavía quedan en las provincias, detenidas por los facciosos, multitud de hombres leales a la República. El Gobierno lo sabe con certeza, porque conoce a los españoles, y no ignora lo hondo que cayó en la conciencia del país la esencia del régimen que voluntariamente se dió el pueblo; lo sabe, además, por los testimonios irrecusables de quienes deslaminadamente se evaden del campo faccioso, para caer en los brazos fraternales de los que combaten por la libertad y la justicia.

Sabe el Gobierno que, no obstante la cantidad de asesinatos cometidos— a cuyos cráneos no olvidará jamás la República y a quienes en su día testimoniará su emocionada gratitud—, son muchos los leales que, por haberse sorprendido la rebelión en territorio faccioso, han tenido que permanecer o alistar a la fuerza en las unidades rebeldes, y luchan con repugnancia contra sus hermanos de sangre y de ideales. Por eso en cuantas encuentran ocasión propicia se pasan a nuestro campo, donde no sólo

¡Ayuda a Madrid!

Madrid te necesita, compañero, tu hermano lucha allí; niño y hembra en sollozo llanero, gritan: ¡Salva a Madrid!

No es posible mostrar indiferencia ni encogerse de hombros, ni vivir una vida suicida de indolencia, cuando arrojando fiero la violencia, y sin miedo del tiempo a la inclemencia; lucha heroico Madrid.

Hombre: que en tu trabajo cotidiano, te esfuerzas por lograr el bienestar de los que el pan esperan de tu mano; ¿Has pensado que mueran tus hermanos luchando contra el fétido inhumano que nos quiere azotar? ¿No has pensado, que lejos de sus lares huérfanos de consuelo y de cariño soñando en el calor de sus hogares, van cayendo los hombres a millares manchando, de la nieve, con su sangre la blancura de armiño? Pues piensa ya, que es hora de ayudar al que lucha hasta morir, al que por tu defensa, no demora la hora de partir.

A formar la columna vencedora para salvar Madrid.

Mujer: que en tus hogares recluida o en refugios sin fin buscando amparo te encuentras abatida; desecha tus desmayos, resurge a nueva vida, y grita al hombre que por tu suspiro y vive para ti: ¡Hombre! por nuestro amor y por tu nombre vé y ayuda a Madrid.

Niño: tu que no sabes de maldades, que en el blanco cristal de tu inocencia, no puedes comprender las realidades del heroico clamor de Independencia de a los hombres que pasan junto a ti, ¡Hombre! en Madrid los niños tienen hambre, vé y ayuda a Madrid.

Todos en fin; los hombres, las mujeres, llenos de amor y de pasión tremante, marchemos a cumplir nuestros deberes, luchando por los nuestros hasta el fin... exclamando orgullosos: Alicante, ¡¡¡Ayudará a Madrid!!!

F. ARMENGOL PEREZ

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

Ayer se reunió el Consejo Municipal para celebrar sesión ordinaria bajo la presidencia de Rafael Millá, asistiendo los señores. Eulogio, Mar í, Carrañal, Poveda, Fernández, Carbonell y Olivera.

Leída el acta de la sesión anterior queda aprobada.

Se da lectura a las disposiciones oficiales publicadas en la Gaceta de Madrid y en el Boletín Oficial de la Provincia que afectan al Ayuntamiento.

El Consejo queda enterado.

De Gobernación quedan aprobados los informes de la Comisión referentes a la reclamación formulada a la relación de personal de la Banda Municipal por el profesor Amado Guerra Corpes, y otro informe referente a escalafones de la Guardia de Policía Urbana, y asimismo es aprobada también relación del personal afecto a varias dependencias.

De Fomento son aprobados los informes del Arquitecto Municipal sobre reposición del firme, de un tramo de la calle de Chapalangarra, y la instancia de Rafael Rodés Fajardo, interesando prórroga para la construcción del panteón que tiene proyectado en el Cementerio Municipal.

Finalmente son aprobados expedientes fallidos por apertura de esbozados de los años, semestrales de 1926.

Como el aviador Franco opinaba en 1931 de su hermano el general

Contra los gobernantes y obispos hay que usar la dinamita...

Siempre ha sido bueno conocer la opinión de personas bien informadas.

El aviador Ramón Franco, actualmente oficial de la Embajada del ex-general Franco, tuvo en otro tiempo una sabia opinión de los rebeldes de hoy.

En 14 de abril de 1931, se expresó así en un periódico de Madrid:

No soy partidario de llegar a la República por medios revolucionarios, conozco bastante bien a la clase dominante española que considera cualquier violencia para conservar el poder en sus manos.

Nuestro pueblo no comprende que sus adversarios no poseen la misma honradez que yo observo en las masas populares. El pueblo debe luchar para obtener el derecho a la Justicia que arbitrariamente les fué arrebatado.

Será necesario destruir cualquier cosa que se oponga al deseo popular, y si un grupo cualquiera de generales

La melodía de Broadway 1936

Tranvías de Alicante

Para los heroicos defensores de Madrid

El Consejo Central U. G. J. de Tranvías de Alicante ha acordado deslaminar la recaudación que se efectúa diariamente durante el mes de abril, de 20'30 a 21, a la adquisición de viñetas para los heroicos defensores de Madrid.

La Decoradora.—Altamira, 20

PINTURAS de EMILIO VARELA

Síndico Provincial de Practicantes

U. G. T.

PROPAGANDA SANITARIA

Nuevamente queremos insistir sobre la necesidad de que la población normal de Alicante y cuantos por las circunstancias se encuentran en esta ciudad evacuados procedan a someterse a las prácticas profilácticas contra la fiebre tifóidea y la viruela.

Sin que haya motivo para ninguna alarma por el perfecto estado sanitario de la población, es no obstante indispensable necesidad la vacunación contra esas dos terribles enfermedades, que son mucho más peligrosas que la guerra misma; un herido de batalla se cura; un enfermo tífico o varioloso es un semillero de gérmenes, un portador de la enfermedad en su propio medio familiar y en el de la sociedad que le rodea.

Parece, por los datos estadísticos que poseemos, que la población no se ha dado perfecta cuenta de esta necesidad y no ha acudido a los Centros donde se les ofrece todo gratuitamente, con el interés que el caso merece.

Conviene explicarle al pueblo que toda guerra NECESARIAMENTE trae tras sí enfermedades, de época normal son endémicas, de escasa o nula mortalidad, pero que, obligado por la ausencia o disminución de los alimentos de uso corriente, en la misma época beligerante, o en la pos-guerra, pueden convertirse en verdaderas epidemias. A evitar eso nos ofrecemos nosotros como todos los sanitarios.

El Sindicato de Practicantes ha recibido Vacuna Anti tífica y Antivariolosa, facilitada por la Inspección Provincial de Sanidad y en su Secretaría, Mendez Núñez, 31, se vacuna GRATUITAMENTE de 5 a 8 de la tarde, por ser ésta hora la más apropiada para el público.

¿Peligros de la vacunación? Absolutamente ninguno. Es una autopsia vulgar que se diga por ahí que la vacuna antitífica causa trastornos graves. Ni aun siquiera leves; ligeras molestias propias de la pequeña reacción y que la gran mayoría de la veces pasa desapercibida.

Hay que dar una buena nota de cultura accudiendo a vacunarse contra el tifus y la viruela, haciendo con ello una buena obra de Sanidad Social para que Alicante dé el ejemplo que debe seguirse en todas las poblaciones.

Holanda se suma a la solidaridad mundial con España

Madrid, (teléfono). — En la Alcaldía se ha recibido una comunicación del Socorro Rojo Internacional de Holanda, en la que se expresa el propósito de hacer una campaña, bajo el título «La capital de Holanda ayuda a la capital de España», para adquirir con el dinero recaudado leche y productos derivados.

CARTA AL FRENTE

Para Juan Soldado

Preguntas como va el espíritu en la retaguardia. Rotundamente hay que contestarle que de una manera magnífica, porque la tónica aquí es el eco de vuestro entusiasmo, y la pauta de él le dan vuestras victorias en los frentes. Asombrados de vuestro espíritu de asimilación, de improvisación, también nosotros, en retaguardia vibramos al mismo compás. Vosotros, soldados de la República—antes unidos—habéis constituido el gran Ejército del Pueblo, ahora ya regular, equipado y armado magníficamente. Una prueba de ese entusiasmo, es la incorporación de las quintas llamadas por el Gobierno, casi en un 90 por ciento.

Yo he oído a una madre que tiene incorporados a filas a sus tres hijos, uno voluntariamente, y dos ingresados estos días. Y de estos dos últimos uno de ellos estuvo ya en los frentes de Madrid, desde los primeros meses. Es decir, que este podría tener la conciencia tranquila, sabiendo que ya patria. Pero ahora, al llamar a su patria, llegó a la Caja de Recaudación idéntico entusiasmo que aquella noche que se fué voluntario. Pues esta madre, decía, hablando con unas amistades en plena calle, que se sentía orgullosa de tener a sus tres hijos en el Ejército de la República, porque comprendía que había que defender la Patria contra esas turbas de desalmados que la invaden y la des trozan. Así es la retaguardia real, her mano soldado.

entre sus dedos temblorosos. La escena es altamente emocionante y, cuando la madre, enardecida afirma que vaceremos, que los soldados, sus hijos entre ellos, darán a España o a la paz y el trabajo, y la tranquilidad de vuestras madres, de vuestras hermanitas y de las yayas, como esta que comen, en cuya cabeza, debajo de la nieve de las canas, estalla el fuego de la indignación que la produce saber a su patria hollada por la planta del invasor.

Luchad y confiad en nosotros, en la retaguardia, que sabe recordaros y ayudaros en todo lo posible.

YO

La Decoradora.—Altamira, 20

PINTURAS de EMILIO VARELA

Síndico Provincial de Practicantes

U. G. T.

PROPAGANDA SANITARIA

Nuevamente queremos insistir sobre la necesidad de que la población normal de Alicante y cuantos por las circunstancias se encuentran en esta ciudad evacuados procedan a someterse a las prácticas profilácticas contra la fiebre tifóidea y la viruela.

Sin que haya motivo para ninguna alarma por el perfecto estado sanitario de la población, es no obstante indispensable necesidad la vacunación contra esas dos terribles enfermedades, que son mucho más peligrosas que la guerra misma; un herido de batalla se cura; un enfermo tífico o varioloso es un semillero de gérmenes, un portador de la enfermedad en su propio medio familiar y en el de la sociedad que le rodea.

Parece, por los datos estadísticos que poseemos, que la población no se ha dado perfecta cuenta de esta necesidad y no ha acudido a los Centros donde se les ofrece todo gratuitamente, con el interés que el caso merece.

Conviene explicarle al pueblo que toda guerra NECESARIAMENTE trae tras sí enfermedades, de época normal son endémicas, de escasa o nula mortalidad, pero que, obligado por la ausencia o disminución de los alimentos de uso corriente, en la misma época beligerante, o en la pos-guerra, pueden convertirse en verdaderas epidemias. A evitar eso nos ofrecemos nosotros como todos los sanitarios.

El Sindicato de Practicantes ha recibido Vacuna Anti tífica y Antivariolosa, facilitada por la Inspección Provincial de Sanidad y en su Secretaría, Mendez Núñez, 31, se vacuna GRATUITAMENTE de 5 a 8 de la tarde, por ser ésta hora la más apropiada para el público.

¿Peligros de la vacunación? Absolutamente ninguno. Es una autopsia vulgar que se diga por ahí que la vacuna antitífica causa trastornos graves. Ni aun siquiera leves; ligeras molestias propias de la pequeña reacción y que la gran mayoría de la veces pasa desapercibida.

Hay que dar una buena nota de cultura accudiendo a vacunarse contra el tifus y la viruela, haciendo con ello una buena obra de Sanidad Social para que Alicante dé el ejemplo que debe seguirse en todas las poblaciones.

Holanda se suma a la solidaridad mundial con España

Madrid, (teléfono). — En la Alcaldía se ha recibido una comunicación del Socorro Rojo Internacional de Holanda, en la que se expresa el propósito de hacer una campaña, bajo el título «La capital de Holanda ayuda a la capital de España», para adquirir con el dinero recaudado leche y productos derivados.

EDICTO

Maximino Miñano Grifol, Delegado de Hacienda de esta provincia y Presidente de la Junta de Fincas Urbanas Incautadas,

Hago saber:

1.º Que para dar cumplimiento al Decreto del Gobierno de la República, de fecha 27 de Septiembre y Orden ministerial de 3 de Octubre —Gaceta del 6— del año anterior, se pone en conocimiento del vecindario de esta capital y su provincia, que se abre un nuevo plazo improrrogable, que finalizará el día 20 del corriente mes, para la presentación de las declaraciones juradas, cuyos impresos se facilitarán en esta Delegación de Hacienda, en fincas abandonadas por sus propietarios con motivo de la rebelión militar-fascista, advirtiéndose que los porteros, cobradores, inquilinos y administradores, que así no lo hicieren, se entenderá que indirectamente protegen al propietario culpable o huído, dando lugar con esta conducta contrarrevolucionaria, a severas sanciones, que serán puestas en práctica inmediatamente después de cumplido el plazo que se señala.

2.º Ningún inquilino, viene obligado al pago de su vivienda abandonada por su propietario, a persona alguna que no sea la legítima representación del Estado, debidamente autorizada a este fin, y nadie que no acredite esta representación, tiene derecho a efectuar incautaciones de fincas urbanas, ni a ejercitar actos de dominio sobre inmueble alguno abandonado, recaeando esta grave responsabilidad, sobre los que al hicieren, y sobre los inquilinos que no sepan hacer uso de sus derechos ciudadanos.

3.º Que por Orden del Ministerio de Justicia de 25 de Marzo —Gaceta del 28— del corriente año, disponiendo de la anulación de poderes, o sustitución de los mismos, otorgados para la administración de fincas urbanas, haciendo extensivo a todo el territorio leal, el párrafo 2.º del artículo 6.º, del Decreto de 19 de Septiembre —Gaceta del 20— del año anterior, cuyo articulo, hasta la fecha de la publicación de la Orden ministerial que se cita, regia única y exclusivamente, para la invicta capital de Madrid, los administradores de fincas urbanas y entidades dedicadas a este fin, no podrán administrar inmuebles urbanos de más de dos propietarios, que se encuentren en territorio leal, debiendo proveerse de nuevos poderes, en el plazo que se indica en la referida Orden, y entregar al Estado las fincas que hubiesen administrado sin ese requisito, llenando la declaración jurada a que antes se hace mención y verificando al mismo tiempo la rendición de cuentas, juntamente con la presentación de los nuevos poderes, con el fin de obtener la autorización y aval del Administrador de Propiedades y Contribución Territorial de esta provincia, para que de esta manera autorizados puedan fácilmente verificar el cobro por alquileres, de las fincas urbanas que nuevamente administraren y proceder al registro de los referidos nuevos poderes, para su debida inspección y control.

4.º Si después del plazo que se señala, se continuaran efectuando cobros, por personas no autorizadas por la Administración de Propiedades y Contribución Territorial de esta provincia, y por los inspectores correspondientes, se descubriese alguna ocultación, que únicamente favorece al propietario faccioso o huído, serán considerados como encaucadores los que la hicieren, y localizados los culpables, procederé contra ellos sin vacilación, con la eficaz ayuda de la autoridad gubernativa y Tribunales de Justicia.

Ruego a todas las organizaciones afectas al Frente Popular, presten su más decidido apoyo y colaboración a estas disposiciones, conducentes a poner en práctica la obra revolucionaria, a que se ha hecho acreedor el pueblo que lucha hasta el supremo sacrificio, al lado del Gobierno legítimo de la República española.

Alicante 8 de abril de 1937. — El Delegado de Hacienda, Maximino Miñano Grifol.

El señor Martínez Barrio dió ayer una importante conferencia en París

París, (telégrafo). — Esta noche se celebró la conferencia en la que el señor Martínez Barrio, habló sobre «España y la seguridad colectiva». Asistieron numerosas personalidades y representantes de la Unión Universal por la Paz, del Comité Mundial contra la guerra y el fascismo, de la Liga de los Derechos del Hombre y de la Federación de las Asociaciones francesas por la S. de Naciones.

Al presentarse el señor Martínez Barrio fué aplaudido por los numerosos congresados. El conferenciante, después de dar las gracias a los organizadores de tan importante acto, dijo: «Hacemos la guerra porque se nos empujó a ella, en necesidad de nuestra propia defensa. Se nos ha invadido y rechazamos la invasión.» El orador demostró a continuación que el Gobierno y el régimen actual de España son los legítimos. Explicando después el problema español desde el ángulo internacional, el señor Martínez Barrio dijo especialmente: «España forma parte de la Sociedad de Naciones. Sin embargo, no parece que el Pacto de la S. de N. haya sido aplicado. Guardamos con esperanza, esperanza fundada, que las democracias nos ayuden, o por lo menos que nos nos asistan con su apatía o con su indiferencia.» El señor Martínez Barrio terminó diciendo que tiene la certeza de que España saldrá victoriosa de la prueba.

El señor Martínez Barrio terminó diciendo que tiene la certeza de que España saldrá victoriosa de la prueba.

Amalia de Isaura la genial estrella cómica y UN SELECTO PROGRAMA DE VARIETADES

En una contundente nota, el Gobierno vasco anuncia próximas jornadas victoriosas que serán el orgullo de los antifascistas y la satisfacción del pueblo vasco

Bayona, (telégrafo). — La delegación del Gobierno vasco publica la siguiente declaración: «Los rebeldes se vanaglorian de haber concentrado elementos más potentes que nunca con los que cuentan para crear una situación delicada y sojuzgar así nuestro territorio.

La disciplina ejemplar de nuestro pueblo nos da la seguridad de que nuestros obreros, transformados en soldados, rechazaran la invasión. Si con la conocida y momentánea inferioridad de elementos guerreros hemos opuesto al enemigo tan viva resistencia, el Gobierno está seguro de que al recibir los elementos de guerra que llegan ya a nuestro ejército habrá jornadas victoriosas que serán el orgullo de los antifascistas y al satisfacción del pueblo vasco.

Persuadido en la actitud seguida por el Gobierno vasco desde su constitución, todos sus miembros afirman unánimemente que hoy más que nunca mantendrá su autoridad, no admitirá injerencia alguna y sancionará severamente las provocaciones y las represalias de los que pretenden sustituir al Gobierno en el ejercicio de su autoridad.»

Academia Politécnica "MINERVA"

Av. de Soto, 3 ALICANTE
Preparación para ingreso en el Magisterio
PROFESORADO
Don Luis Caballero.—Letras y Francés.
Don Antonio Molló.—Matemáticas y Física.
Don Rafael Chinchilla.—Ciencias Naturales y Química.
Las clases empezarán el lunes próximo, día 12 del actual.

El señor Martínez Barrio dió ayer una importante conferencia en París

París, (telégrafo). — Esta noche se celebró la conferencia en la que el señor Martínez Barrio, habló sobre «España y la seguridad colectiva». Asistieron numerosas personalidades y representantes de la Unión Universal por la Paz, del Comité Mundial contra la guerra y el fascismo, de la Liga de los Derechos del Hombre y de la Federación de las Asociaciones francesas por la S. de Naciones.

Al presentarse el señor Martínez Barrio fué aplaudido por los numerosos congresados. El conferenciante, después de dar las gracias a los organizadores de tan importante acto, dijo: «Hacemos la guerra porque se nos empujó a ella, en necesidad de nuestra propia defensa. Se nos ha invadido y rechazamos la invasión.» El orador demostró a continuación que el Gobierno y el régimen actual de España son los legítimos. Explicando después el problema español desde el ángulo internacional, el señor Martínez Barrio dijo especialmente: «España forma parte de la Sociedad de Naciones. Sin embargo, no parece que el Pacto de la S. de N. haya sido aplicado. Guardamos con esperanza, esperanza fundada, que las democracias nos ayuden, o por lo menos que nos nos asistan con su apatía o con su indiferencia.» El señor Martínez Barrio terminó diciendo que tiene la certeza de que España saldrá victoriosa de la prueba.

El señor Martínez Barrio terminó diciendo que tiene la certeza de que España saldrá victoriosa de la prueba.

El señor Martínez Barrio terminó diciendo que tiene la certeza de que España saldrá victoriosa de la prueba.

Tribunal de Urgencia

Ha comparecido hoy ante este tribunal el vecino de Benjúzar Francisco Ruiz acusado de desafección. Acude a mantener la acusación un representante del Frente Popular quien manifiesta que el acusado no era elemento peligroso ni había tenido conculancias con la subversión militar habiéndose efectuado su detención, en los primeros momentos, por simple precaución. El Ministerio Fiscal atendiendo a la declaración del responsable del Frente Popular y que el acusado ya lleva ocho meses en la cárcel, reira la acusación a lo que accede el tribunal.

CENTRAL HOY GRAN EXITO La melodía de Broadway 1936

Partes de guerra

Estado Mayor del Ejército del Centro

Madrid, (teléfono). — Parte facilitada a las diez de anoche: Frente del Centro. — Continúa la tranquilidad en los sectores de este frente. Unicamente ha habido intensa actividad artilleira en el sector de Guadalajara y en El Escorial haciéndose por nuestras batallas magníficos blancos en el servicio de contrabatería.

En el sector de la carretera de Extremadura se han tomado al enemigo algunos objetivos avanzando nuestras posiciones y mejorando notablemente. En el de la carretera de Andaluza se han verificado reconocimientos con resultados satisfactorios.

Ministerio de Marina y Aire

Valencia, (teléfono). — Sector Centro. — Uno de nuestros aviones rápidos estuvo bombardeando desde las once de la mañana hasta la una de la tarde la estación del ferrocarril de Valladolid y sus alrededores. Otros dos bombardearon desde las tres y media hasta las cinco, las afueras de Toledo y por la parte del S-O lanzaron dos bombas de 100 kilos, cuatro de 50 y cuatro de 10 kilos.

La artillería aérea hizo fuego sobre los aparatos, sin alcanzarlos. Sector Sur. — A las nueve de la mañana fueron bombardeadas concentraciones enemigas en el cruce de las carreteras de Hinojosa del Duque a Espiel con la de Peñarroya a Villanueva del Duque. Fueron batidos los objetivos, comprobándose el gran efecto del ataque. Una escuadrilla bombardeó a las dos y media de la tarde Santa María de la Cabeza, con buenos resultados, arrojando bombas de 50 y 150 kilos.

Generosas aportaciones populares para gastos de guerra

Madrid, (teléfono). — Visió al general Miaja una comisión del Mercado central de frutas y hortalizas, que le entregó cincuenta mil pesetas para atenciones de guerra. El general agradeció a los comisionados vivamente ese importante donativo.

En Aragón Victoriosas actuaciones de las fuerzas leales

Barcelona, (teléfono). — El comunicado de anoche dice: «En el sector de Huesca intensa acción de nuestra aviación sobre objetivos militares enemigos. Se han destruido las fortificaciones y volado un polvorin en la posición facciosa Ermita de Santa Quiteria. La artillería enemiga situada en el interior de Huesca, fué batida por la nuestra y por la aviación leal, siendo destruida una sección del 75. En el sector Sur-Ebor se consolidan las posiciones tomadas ayer. Dos intentos de contraataque enemigo han sido rechazados. Nuestra aviación ha bombardeado las concentraciones enemigas de Vivel del Río y Calamocha.»

CONTINUA EL AVANCE DE NUESTRAS FUERZAS EN LA PROVINCIA DE CORDOBA
Andújar, (teléfono). — Has a las diez de la mañana de ayer jueves nuestros aviones, llevaban realizadas incursiones en las que han bombardeado las concentraciones enemigas en Peñarroya, Pueblo Nuevo y Fuentevejuna. Sigue el avance leal.

Parece ser que el control podrá dar principio dentro de unos días

Londres, (telégrafo). — En los círculos diplomáticos ingleses manifiestan que la Oficina del Control de No Intervención ha terminado todos los detalles relativos al proyecto de No Intervención. Los administradores están ya en sus puestos y los observadores con el personal secundario han recibido orden de ponerse en camino, por lo cual no tardarán en entrar en funciones. El conjunto del sistema podrá, pues, comenzar a funcionar dentro de algunos días.

TRABAJADORES

Estos almacenes, siguiendo la trayectoria que se impuso, vende sus artículos a precios mínimos en beneficio de la clase trabajadora. Nuestro lema es abaratar precios y mejorar calidades. Visítad nuestras secciones de Ropas confeccionadas de todas clases. Camisería, géneros de punto, corbatería, guantería, sombrerería, zapatería, bastones y paraguas, artículos de viaje, modas, ropa blanca, bisutería, perfumería, juguetes, caches-cuna y sillascóche, Sastrería, corte elegante. Confección esmerada.

Grandes Almacenes "El Aguila"

SOCIEDAD OBRERA G. N. T. ALTAMIRA, 2.-ALICANTE

En el frente granadino el enemigo intenta un ataque que se convierte en tremenda derrota

Ugijar, (teléfono). — Después de las victoriosas operaciones de nuestras tropas en los frentes granadinos, el enemigo se había encerrado en su mutismo absoluto, limitando su acción a ligeros paqueos y a alguna que otra escaramuza.

Entre tanto, fueron acumulando fuerzas, con la idea de iniciar una ofensiva, que comenzó ayer a última hora de la tarde. Los observadores de nuestras avanzadas advirtieron inmediatamente de comenzar el ataque, que una numerosa columna se dirigía hacia nuestras posiciones de Pradoleno.

Avistaron al mando, que esguadamente dispuso las fuerzas en forma de poder rechazar el ensayo de avance de los invasores. Por el centro de la carretera avanzaban los facciosos en numerosos camiones, en tanto que fuerzas de infantería, con ametralladoras y morteros abrían un amplio frente y se esparcían por el llano en dirección a nuestras líneas de trincheras.

El ejército republicano les dejó avanzar, sin disparar un solo tiro, replegándose por el centro y abriendo las alas en un movimiento envolvente, que los facciosos no advirtieron. Cuando los facciosos estuvieron cerca del cuerpo central de nuestro ejército, se abrió nutrido fuego, en tanto que los dos flancos seguían silenciosos su operación.

Cuando los enemigos estuvieron dentro del semicírculo formado por los leales, se abrió fuego granadeado sobre los que avanzaban. Las fuerzas de la República se lanzaron de cosado sobre los facciosos, arrojando abundancia de bombas de mano y disparando sin descanso las ametralladoras.

La magnífica operación táctica de nuestros soldados produjo gran desconcierto, y los facciosos tardaron en reponerse de la sorpresa. Al verse acorralados, sólo trataron de buscar la salida, consiguiendo únicamente quedar bajo el fuego de nuestras ametralladoras.

Muchos facciosos cayeron mortalmente heridos. Nuestros soldados recogieron muchos cadáveres enemigos y pudieron observar la existencia de otros muchos en posiciones dominadas por ellos. Cuando se creía que todo había terminado, aparecieron unos milicianos con tres requetés.

Los prisioneros fueron llevados a presencia del mando y fueron sometidos a un extenso interrogatorio. En sus declaraciones manifestaron que habían sufrido una gran sorpresa al verse atacados por nuestras fuerzas, y dijeron que la compañía facciosa había quedado deshecha, pues los que no murieron durante la batalla resultaron gravisamente heridos cuando intentaban la fuga.

Las fuerzas republicanas, en esta operación, realizada con todo éxito, actuaron con enorme decisión y gran heroísmo, y fueron felicitadas por el mando leal.

Declaraciones del general Burguete días antes de morir

MADRID, (teléfono). — Mundo Obrero publica en su número de anoche una entrevista, que su corresponsal en París celebró con el general Burguete, poco tiempo antes de su fallecimiento. El ciudadano general realizó el viaje a París por asuntos relacionados con la Cruz Roja, por ser delegado permanente de la Comisión Internacional. Dijo el general Burguete al periodista que tenía la esperanza de que rápidamente terminaría la guerra, con un triunfo rotundo de la República.

Hizo grandes elogios del Ejército Popular, y dijo que los generales traidores no valen todos juntos lo que vale el general Miaja, heroico defensor de Madrid. Señaló innumerables errores tácticos cometidos por los generales facciosos. Se proponía el general Burguete dar una conferencia en una sala de París.

El cronista señala que el general se mostraba muy decidido sin duda por los enormes sufrimientos que había pasado desde el comienzo de la guerra por la pérdida de sus hijos.

El señor Aguirre, en su discurso, habló de tres fases: empezar la resistencia, consolidar la resistencia y romper la resistencia del enemigo. La primera que da cumplida. Los lugareños hermanados hoy con los mineros llegados de Asturias, han corrido energicamente todos los nuevos intentos de avance de los mercenarios de Mola. Este verdugo de estudiantes había dado como ciera la toma de Bilbao en pocas horas y ya ha fallado el golpe, como le fallan todos, excepto su instinto criminal. Ya le veremos correr muy pronto y no parar hasta la frontera de Francia.

La aviación facciosa continúa sus crímenes salvajes y lanza sobre Vizcaya todos sus elementos. Quieren repetir la hazaña del Durango, la mártir, en todas las otras ciudades y aldeas leales, pero nuestros cazas velozes, redoblando su esfuerzo, logran pararlos primero y hacerles huir cobardemente después. Los mercenarios de Hitler y Mussolini no quieren dar la cara, se conforman en su bajeza inhumana, con asesinar a viejos y niños, a la población civil indefensa y siempre que no ven aparecer en el horizonte nuestros bravos pilotos.

Los mercaderes de la muerte solo saben de cobardías. Durango, la mártir, es el lugar obligado de visita de los corresponsales de guerra extranjeros. Ayer, el corresponsal de «The Times», de Londres, me empujó horrorizado las ruinas de la ciudad que antes era bulliciosa del carlismo. Al mundo entero llegará la llamada del corresponsal inglés dando cuenta de que en unas horas los pájaros negros mandados por Italia y Alemania, cubrieron en ruinas un pueblo donde se lo había mujeres, niños y ancianos. Donde encontraron la muerte dos sacerdotes mientras estaban celebrando misa. Donde encontraron la muerte muchas monjas mientras estaban rezando. Muertes causadas por los que se dicen defensores de la Religión y del Orden.

Estos días, el Gobierno de Euzkadi ha aprobado dos importantes Decretos: uno ordenando la incorporación a filas de los republicanos de 1929, 1930 y 1937, y otro disponiendo la movilización a los fines de formación de brigadas de fosificación de todos los ciudadanos residentes en territorio leal de Euzkadi comprendidos entre las edades de 19 a 40 años. Mientras tanto, todas las organizaciones policas y sindicales organizan el máximo de batallones de reservas entre sus afiliados y simpatizantes.

Todo Euzkadi está en pie. Todo es vibración en este pueblo heroico. Unos todos, marchan hacia la victoria. Las horas difíciles de este momento, pronto, muy pronto, se convertirán en horas de victoria.

A los heroicos luchadores de Vizcaya

Alocución del General Miaja

Madrid, (teléfono). — Anoche se radió la siguiente alocución: Vizcaínos: Nada tengo que decirlos para daros aliento en la pelea. Tengo la seguridad que, descendiente de los que lucharon contra Zumalacárregui, no teméis las baladronadas lanzadas en su proclama por el faccioso general Mola ni a sus tropas mercenarias y criminales que luchan en España para oprimirla y esclavizarla.

Yo, descendiente de vizcaínos, mis abuelos paternos nacieron en Eibar, siendo y deseo como vosotros la libertad del País Vasco y que al pelear lo haceis apoyados en un ideal sagrado, por la libertad de España y de vuestro país, y sé también que por ella es así dispuestos a morir en la lucha. Ahora ha correspondido la ofensiva criminal a vuestro frente. En ellos, como en Guadalajara y en Andalucía, los soldados de la Libertad sabrán escribir páginas gloriosas para la República.

Los facciosos carecen de lo más importante para la lucha. Se apoyan en desgraciados que, engañados u obligados, les hacen ir al frente a morir en contra de su ideal, y el Ejército presionado por las naciones fascistas. ¡Vizcaínos! Redoblad vuestro ataque y adelante por la Libertad de la República común y del País Vasco! ¡Viva Vizcaya! ¡Viva España! ¡Viva la República! El General Miaja.

Indalecio Prieto en Madrid

Madrid, (teléfono). — En las primeras horas de la tarde llegó a Madrid el ministro de Marina y Aire. Después de celebrar diversas entrevistas con algunos correligionarios y personalidades, Indalecio Prieto visitó al general Miaja y con él sostuvo una larga conferencia. Al terminar esta entrevista, el general dijo a los periodistas que en los frentes no había novedad.

Indalecio Prieto saludó a los informadores, pero no les dió referencia alguna de lo tratado en su entrevista con el Presidente de la Junta de Defensa de Madrid.

ULTIMA HORA

Intensa y victoriosa ofensiva del Ejército republicano

Madrid, (teléfono). — (Impresión de las cuatro de la tarde transmitida telefónicamente por nuestro enviado especial). Por primera vez desde que la lucha se ha traído a las puertas de la Capital, el enemigo se ha visto en la total imposibilidad de contener un ataque leal anticipándose a él.

En repetidas ocasiones, nuestras fuerzas intentaron desarrollar algunas operaciones ofensivas a tiempo que iban transformando su moral defensiva, en una moral de ataque. En esta ocasión, el enemigo intentó anticiparse como hizo otras veces, pero su operación quedó totalmente desbordada en sus mismos comienzos y en parte facilitó aún más desarrollo de nuestro ataque.

La acción iniciada anoche ha dado ya resultados concretos; se han registrado avances de alguna importancia en los puntos extremos próximos a Madrid, por Carabanchel, Casa de Campo, por la vertiente del Manzanares con tendencia al aislamiento de la Ciudad Universitaria y por la carretera de Castilla.

Esta operación ofensiva que realizan las fuerzas de la República se desarrolla con el mayor entusiasmo y con resultados concretos. No obstante, apenas se ha entrado en el periodo más importante de su desarrollo que continúa en esos momentos. El espíritu de nuestros combatientes es admirable y la eficacia de su actuación, singular.

En el desarrollo de esta operación, a la que contribuyen fuerzas diversas en actuación conjunta, desempeñan papel principalísimo, la aviación republicana y la artillería. Las baterías enemigas del Garabita y de otras posiciones han enmendado inútilmente corac el desarrollo de la guerra. Sin embargo, el fuego certero de contrabatería, las empujó rápidamente, obligándolas a cesar en sus intentos y a dejar el campo libre para nuestra aviación.

La aviación leal desde los primeros instantes de la mañana actúan y al momento presente siguen actuando, sobre las posiciones rebeldes, las que son objeto de un tremendo castigo. Particularmente el Garabita ha quedado reducido a un enorme montón de escombros. Bombas de todos los tamaños caen constantemente sobre sus flancos, que quedan pulverizados perdidos en una intensa nube de humo.

Nuestros aparatos, han ejercido hasta este momento, un dominio absoluto en el aire. La aviación rebelde no se atreve a aproximarse en ningún instante. El desarrollo de la operación continúa adquiriendo mayor intensidad.

Impresión de Euzkadi

Bilbao, (teléfono). — El señor Aguirre, en su discurso, habló de tres fases: empezar la resistencia, consolidar la resistencia y romper la resistencia del enemigo. La primera que da cumplida. Los lugareños hermanados hoy con los mineros llegados de Asturias, han corrido energicamente todos los nuevos intentos de avance de los mercenarios de Mola. Este verdugo de estudiantes había dado como ciera la toma de Bilbao en pocas horas y ya ha fallado el golpe, como le fallan todos, excepto su instinto criminal. Ya le veremos correr muy pronto y no parar hasta la frontera de Francia.

La aviación facciosa continúa sus crímenes salvajes y lanza sobre Vizcaya todos sus elementos. Quieren repetir la hazaña del Durango, la mártir, en todas las otras ciudades y aldeas leales, pero nuestros cazas velozes, redoblando su esfuerzo, logran pararlos primero y hacerles huir cobardemente después. Los mercenarios de Hitler y Mussolini no quieren dar la cara, se conforman en su bajeza inhumana, con asesinar a viejos y niños, a la población civil indefensa y siempre que no ven aparecer en el horizonte nuestros bravos pilotos.

Los mercaderes de la muerte solo saben de cobardías. Durango, la mártir, es el lugar obligado de visita de los corresponsales de guerra extranjeros. Ayer, el corresponsal de «The Times», de Londres, me empujó horrorizado las ruinas de la ciudad que antes era bulliciosa del carlismo. Al mundo entero llegará la llamada del corresponsal inglés dando cuenta de que en unas horas los pájaros negros mandados por Italia y Alemania, cubrieron en ruinas un pueblo donde se lo había mujeres, niños y ancianos. Donde encontraron la muerte dos sacerdotes mientras estaban celebrando misa. Donde encontraron la muerte muchas monjas mientras estaban rezando. Muertes causadas por los que se dicen defensores de la Religión y del Orden.

Estos días, el Gobierno de Euzkadi ha aprobado dos importantes Decretos: uno ordenando la incorporación a filas de los republicanos de 1929, 1930 y 1937, y otro disponiendo la movilización a los fines de formación de brigadas de fosificación de todos los ciudadanos residentes en territorio leal de Euzkadi comprendidos entre las edades de 19 a 40 años. Mientras tanto, todas las organizaciones policas y sindicales organizan el máximo de batallones de reservas entre sus afiliados y simpatizantes.